
www.lenteratoday.com @lenteratoday lentera.tv@lenteratoday Lentera TV Media@lenteratoday
 

KORAN DIGITAL LENTERA TODAY

Terbit Senin - Jumat (12 Halaman)

download edisi digital pada web 
www.lenteratoday.com

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 
803/DP-Verifikasi/K/X/2021

H A R I A N

H A R I A N
EDISI JUMAT,05 JANUARI 2024

Jelang	debat	ketiga	Pemilihan	Presiden	(Pilpres)	yang	dijadwalkan	digelar	pada	7	Januari	2024	di	Istora	Senayan,	Jakarta	Pusat,	protes	

dari	berbagai	kubu	mengalir.	Terbaru,	Calon	wakil	presiden	(cawapres)	nomor	urut	1	Muhaimin	Iskandar	(Cak	Imin)	protes	terdapat	

panelis	 debat	 ketiga	 Pilpres	 2024	 yang	 berasal	 dari	 Universitas	 Pertahanan	 (Unhan).Menurut	 Cak	 Imin,	 Unhan	 berada	 di	 bawah	

naungan	Kementerian	Pertahanan	yang	kini	dipimpin	Prabowo	Subianto.	Pada	saat	yang	bersamaan,	Prabowo	adalah	capres	nomor	urut	2	

di	Pilpres	2024.Sebelumnya	kegaduhan	juga	terjadi	terkait	MNC	Group	milik	Ketua	Umum	Partai	Perindo	Hary	Tanoesoedibjo	menjadi	

salah	 satu	 stasiun	 televisi	penyelenggara	debat	Pilpres	ketiga.	TKN	Prabowo-Gibran	 resmi	melayangkan	surat	protes	 soal	 itu,	namun	

hingga	saat	ini	penyelenggara	pemilu	tersebut	tetap	bergeming.	Di	sisi	lain,	simulasi	surat	suara	Pilpres	dari	Komisi	Pemilihan	Umum	

(KPU)	 diprotes	 oleh	 PDIP	 Solo	 karena	 hanya	menampilkan	 dua	 kolom	pasangan	 calon	 (paslon)	 presiden	 dan	wakil	 presiden.	 Capres	

nomor	urut	satu,	Ganjar	Pranowo	mengatakan	KPU	harus	menjaga	profesionalitas.

Baca	di	hal	11....

DEBAT KETIGA PILPRES 
PANEN PROTES

TREN ELEKTABILITAS 3 PASANGAN 

CAPRES/CAWAPRES (DES 2023)  
ANIES-MUHAIMIN

PRABOWO-GIBRAN

GANJAR-MAHFUD MD

TT/TJ

41.0%

GAZA-Kekhawatiran	 bahwa	 perang	 Israel	 di	 Gaza	 dapat	

meluas	 ke	 seluruh	 Timur	 Tengah	 meningkat	 setelah	 dua	

ledakan	 menghancurkan	 kerumunan	 warga	 Iran	 yang	

menewaskan	84	orang.Tidak	ada	kelompok	yang	mengaku	

bertanggung	jawab	atas	ledakan	yang	merupakan	serangan	

paling	 mematikan	 di	 negara	 itu	 sejak	 pembakaran	 tahun	

1978	 yang	 menewaskan	 sedikitnya	 377	 orang.	 Amerika	

Serikat	(AS)	pun	membantah	ada	di	balik	teror	itu.	Kondisi	

makin	 tegang	 karena	 terjadi	 sehari	 setelah	 serangan	 di	

Beirut	yang	menewaskan	orang	nomor	dua	Hamas,	Saleh	al-

Aruri.

Baca	Halaman	12

28.3%

22.3%

8.3%

Sumber	:	Indo	Riset

TREN ELEKTABILITAS 3 PASANGAN 

CAPRES/CAWAPRES (2024-2029)  
ANIES-MUHAIMIN

PRABOWO-GIBRAN

GANJAR-MAHFUD MD

TT/TJ

46.7%

21.0%

24.5%

7.8%

Sumber	:	Indikator

TREN ELEKTABILITAS 3 PASANGAN 

CAPRES/CAWAPRES (2024-2029)  
ANIES-MUHAIMIN

PRABOWO-GIBRAN

GANJAR-MAHFUD MD

TT/TJ

43.7%

26.1%

19.4%

6.4%

Sumber	:	CSIS

TREN ELEKTABILITAS 3 PASANGAN 

CAPRES/CAWAPRES (2024-2029)  
ANIES-MUHAIMIN

PRABOWO-GIBRAN

GANJAR-MAHFUD MD

TT/TJ

43.3%

25.3%

22.9%

7.9%

Sumber	:	LSI	Denny	JA	;	Suara	Tidak	Sah	(0.6%)	

PERANG GAZA 
MELUAS
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Lim tersebut karena tidak sesuai fakta 
lapangan. Ia menyebut tuduhan 
tersebut ngawur.Terlebih, menurut 
Beni, selama Sambo menjalani pidana 
di Lapas Salemba, Alvin Lim tidak ada 
di lokasi karena sedang menjalani 
perawatan medis di RSU terhitung dari 
16 April 2023 hingga 29 September 
2023.

"Kami menyayangkan tuduhan 
bahwa Sambo tidur di ruang KPLP 
selama menjalani pidana di Lapas 
Salemba karena itu tuduhan yang 
ngawur. Sebagai Warga Binaan, Ferdy 
Sambo ditempatkan di Blok hunian 
Paviliun Saroso, Lantai I  Ruang 
23/Type 1. Kami ada dokumentasinya 
semua," ungkap Beni.

Beni menjelaskan Sambo memang 
mendapat pengawalan melekat dari 
jajaran kesatuan pengamanan (KPLP). 
Hal itu berdasarkan pertimbangan 
keamanan dan ketertiban serta 
peni la ian r is iko  PK Bapas  dan 
Instrument Screening Penempatan 
Narapidana (ISPN).

"Jadi, bukan tidur di ruang KPLP. 
Lagi pula ucapan Alvin Lim bahwa 
dirinya sebagai warga binaan dapat 
bebas berjalan-jalan ke kantor depan 
jelas tidak benar. Setiap warga binaan 
yang akan beraktivitas keluar blok 
hunian harus dilengkapi dengan surat 
keputusan TPP dan tercatat dalam 
buku ekspedisi lalu lintas warga 
binaan, jadi tak bisa sembarangan," 
ujarnya.

B e n i  j u g a  m e n y a y a n g k a n 
pernyataan Alvin Lim terkait Richard 
Eliezer Pudihang Lumiu alias Bharada 
E yang hanya diambil fotonya di Lapas 
Salemba."Richard Eliezer diterima di 
Lapas Salemba pada tanggal 27 
Februari 2023, namun berdasarkan 
surat dari Lembaga Perlindungan 
Saksi dan Korban (LPSK) perihal 
permohonan penempatan terpidana 

JAKARTA -Menter i  Koordinator 
Bidang Politik, Hukum dan Keamanan 
(Menko Polhukam) Mahfud MD 
merespons kabar yang menyebutkan 
bahwa terpidana kasus pembunuhan 
berencana Ferdy Sambo tidak pernah 
t i d u r  d i  s e l  t a h a n a n  l e m b a g a 
permasyarakatan (Lapas) Salemba. 
Informasi tersebut beredar di media 
sosial baru-baru ini dan mendapat 
sorotan warganet. Menurut Mahfud, 
informasi seperti itu semestinya 
diberitahukan kepadanya. 

"Ya enggak tahu ya. Ya bagus lah 
kalau dia punya info begitu. Diberitahu 
saja, ke saya boleh. Di mana, dan kapan 
dia (yang punya info) lihatnya. Kan 
gitu saja," ujar Mahfud saat ditemui di 
Wisma Keuskupan Katedral, Jakarta 
Pusat, Kamis (4/1/2024). 

"Kalau isu begitu sih, di (lapas) 
Sukamiskin banyak orang pulang tiap 
hari. Itu soal-soal yang harus kita 
selesaikan memang kalau ada. Gitu," 
katanya lagi. 

Saat ditanya lebih lanjut apakah 
p i h a k n y a  a k a n  m e l a k u k a n 
pemeriksaan lebih lanjut, Mahfud 
menyatakan belum ada laporan. 
"Enggak ada laporan ke saya. Kalau ke 
lapas itu ngeceknya pasti kan ada Irjen, 
Inspektur Jenderal. Itu yang selalu 
ngawasin. Kalau ada sesuatu biar saya 
panggil," ujarnya. 

Sebelumnya, sosok advokat Alvin 
Lim membuat geger karena menyebut 
Ferdy Sambo tidak pernah tidur dalam 
sel di Lapas Salemba. Alvin Lim 
mengungkap bahwa mantan Kadiv 
Propam Polri itu tidur di tempat lain 
yang memiliki AC atau pendingin 
ruangan Ia membongkar hal itu usai 
dirinya bebas dari Lapas Salemba atas 
kasus pemalsuan surat. 

Pernyataan Ferdy Sambo tidak 
tidur di dalam lapas itu diungkap Alvin 
Lim dalam podcast Dokter Richard Lee 
y a n g  d i t a y a n g k a n  p a d a  R a b u 

(3/1/2024). “Saya kasih tahu hal yang 
menarik ya pak, Sambo bilangnya di 
lapas Salemba kan, dia tidak pernah 
ditahan di Lapas Salemba. Namanya 
doang di situ,” kata Alvin dalam 
podcast Dokter Richard Lee yang 
tayang di Youtube.

“Saya kan di lapas Salemba pak, 
saya ini di Lapas Salemba bebas pak, 
mau jalan-jalan ke mana enggak ada 
yang negur kami,” ujarnya lagi. 

Alvin juga menyebut bahwa Ferdy 
Sambo tidak tidur di dalam sel penjara, 
melainkan di kantor. “Itu Sambo tidak 
pernah tidur dalam penjara, di kantor 
K P L P  ( K e s a t u a n  P e n g a m a n a n 
Lembaga Pemasyarakatan) di atas, 
gedung ruang ada AC. Namanya doang 
di situ,” katanya.

Kalapas	Membantah
Kepala Lembaga Pemasyarakatan 

(Kalapas) Kelas IIA Salemba Beni 
Hidayat membantah pengakuan Alvin 
Lim yang menyebut terpidana kasus 
pembunuhan berencana Ferdy Sambo 
tidak pernah ditahan di Lapas Salemba 
d a n  m e n g h u n i  r u a n g  b e r -
AC."Pernyataan itu jelas tidak benar 
dan tak mendasar. Sebagai Warga 
Binaan, Ferdy Sambo bin William 
Sambo tidak pernah ditahan di Lapas 
Salemba," ujar Beni saat dikonfirmasi 
m e l a l u i  p e s a n  t e r t u l i s ,  K a m i s 
(4/1/2024).

Beni menjelaskan Sambo men-
jalani pidana di Lapas Salemba dan 
telah menjalani masa pengenalan 
lingkungan (mapenaling) terhitung 
tanggal 24 Agustus 2023 sampai 29 
Agustus 2023.Hanya saja, kemudian 
yang bersangkutan dipindahkan ke 
Lapas Kelas II A Cibinong berdasarkan 
Surat Kalapas Kelas II A Salemba 
perihal pemindahan tiga orang warga 
binaan ke Lapas Kelas II A Cibinong.

Beni menyayangkan tuduhan Alvin 

dan rekomendasi hak memperoleh 
penghargaan sebagai saksi pelaku 
( j u s t i c e  c o l l a b o r a t o r ) ,  y a n g 
bersangkutan kemudian ditempatkan 
di Rutan Bareskrim Polri," katanya.

Sementara itu, Kepala Bagian 
Tahanan dan Barang Bukti Bareskrim 
Polri Kombes Gatot Agus Budi Utomo 
menjelaskan Richard yang saat ini 
sudah bebas  bersyarat  sempat 
menjalani pidana di Rutan Bareskrim 
Polri sesuai dengan ketentuan."Iya 
sudah sesuai ketentuan baik dari 
p i h a k  y a n g  m e n a h a n  m a u p u n 
menitipkan," kata Gatot.

Pengacara Sambo, Arman Hanis 
m e n y a t a k a n  k l i e n n y a  s e l a m a 
menjalani masa pidana di Lapas 
Salemba ditempatkan di  ruang 
tahanan sesuai dengan ketentuan yang 
berlaku."Klien kami bapak Ferdy 
Sambo pada saat berada di Lapas 
Salemba sebelum ditempatkan di 
Lapas Cibinong menempati ruang 
tahanan sesuai dengan ketentuan yang 
berlaku," kata Arman membantah 
Alvin Lim.Arman menjelaskan Sambo 
patuh terhadap hukum dan pada saat 
ini sedang menjalani hukuman di 
Lapas Cibinong.(wid,rls,ist/dya)

Geger Sambo Disebut Tak Ada di Lapas Salemba

Menko Polhukam: Kalau Punya Info, Beritahu Saya

Petugas	kesehatan	Lembaga	Pemasyarakatan	Kelas	II	Salemba	melakukan	pemeriksaan	kesehatan	Ferdy	Sambo	

terpidana	kasus	pembunuhan	berencana	Brigadir	Yosua.(Dok.Ist)

dISKON HUKUMAN
DARI MA UNTUK VONIS
FERDY SAMBO DKK

PN Jaksel menjatuhkan vonis hukuman 
mati, diperkuat Pengadilan Tinggi 
DKI. Vonis hukuman mati dibatalkan 
MA dan diganti  jadi  hukuman 
penjara seumur hidup.

FERDY
SAMBO

Majelis kasasi MA menyunat vonis 
dari 20 tahun penjara menjadi 10 
tahun bui.

PUTRI
CANDRAWATHI

Majelis kasasi MA menyunat vonis 
dari 15 tahun penjara menjadi 10 
tahun bui.

KUAT 
MA'RUF

Majelis kasasi MA menyunat vonis 
dari 13 tahun penjara menjadi 8 
tahun bui.

RICKY RIZAL 
WIBOWO
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DPR: Era Jokowi 

Pelit Anggaran Pupuk Bersubsidi

J A K A R TA  - -  M e n u r u t  d a t a 
Kementerian Pertanian (Kementan), 
hHingga kini  masih ada 11 provinsi 
yang kekurangan pupuk subsidi. 
Anggota Komisi IV DPR, Slamet 
menyoroti pemerintahan Jokowi yang 
lebih memprioritaskan megaproyek 
Ibu Kota Negara (IKN) Nusantara di 
Kalimantan Timur (Kaltim), daripada 
keluhan petani.

Dia mempertanyakan, sulitnya 
pemerintah mengeluarkan anggaran 
untuk subsidi pupuk. Tahun ini saja, 
a n g k a nya  h a nya  R p 2 6  t r i l i u n . 
Anggaran sebesar itu hanya sepertiga 
dari kebutuhan. Idealnya, subsidi 
pupuk mencapai Rp70 triliun.

Alhasil, kata Slamet, banyak petani 
di daerah teriak akan langkanya pupuk 
bersubsidi. Kesulitan petani ini, dipicu 
kurangnya keberpihakan peme-
rintahan dari sisi anggaran. "Anggaran 
Rp26 triliun itu hanya memenuhi 
sepertiga dari kebutuhan kuota pupuk 
subsidi nasional yang mencapai Rp70 
triliun. Ini jelas tidak cukup," tegas 
Slamet, Jakarta, Kamis (4/1/2024). 

Di sisi lain, Slamet mengkritik 
begitu mudahnya pemerintahan 
Jokowi menggelontorkan dana jumbo 
untuk pembangunan megaproyek IKN 
Nusantara yang nilai investasinya 
Rp466 triliun. Atau proyek-proyek 
mercusuar yang justru jauh dari 
kebutuhan petani. Misalnya, proyek 
kereta cepat atau kendaraan listrik.  

Untuk itu, kata dia, Fraksi PKS di 
D P R  m e n u n t u t  p e m e r i n t a h 
menambah anggaran untuk subsidi 
pupuk sebesar Rp70 triliun. "Agar 
pupuk subsidi tidak langka, harusnya 
pemerintah memberikan anggaran 
Rp70 triliun. Kalau tidak, jangan 
salahkan petani jika produktivitasnya 
menurun dan produksi pangan kita 

terganggu," kata Slamet.
Bisa jadi, Slamet benar. Peme-

rintah memang pelit untuk menambah 
anggaran pupuk bersubsidi. Karena, 
Presiden Jokowi hanya menyetujui 
tambahan Rp14 triliun. Sehingga 
totalnya menjadi Rp40 juta. Kalau 
mengacu kepada perhitungan Slamet, 
masih kurang Rp30 triliun.

Sebelumnya, Menteri Pertanian 
A n d i  A m r a n  S u l a i m a n  d a l a m 
keterangan resminya dikutip Kamis 
(4/1/2024) mengatakan pihaknya 
sudah keliling lumbung padi Indonesia 
di 11 provinsi. Keluhannya satu yang 
menonjol ,  yaitu  pupuk.  Dan di 
Pelakongan kemarin, Presiden Jokowi 
sudah menyatakan pupuk subsidi 
akan ditambah.

Sebagai informasi ,  anggaran 
pupuk selama ini hanya menjangkau 
petani secara terbatas dan tidak bisa 
m e m e n u h i  s e m u a  k e b u t u h a n , 
mengingat anggaran yang tersedia 
sekitar Rp25 triliun. Dengan anggaran 
tersebut pemerintah hanya bisa 
mengalokasikan 7,8 juta ton pupuk 
bersubsidi, atau sepertiga dari usulan 
s e l u r u h  k e b u t u h a n  p u p u k  d i 
Kabupaten/Kota di Indonesia.

Andi Amran juga memastikan 
pihaknya mencabut  Permentan 
N o m o r  1 0  Ta h u n  2 0 2 0  y a n g 
sebelumnya mengatur alokasi pupuk 
bersubsidi. Menurutnya, peraturan 
tersebut telah menghambat akses 
petani dalam mendapatkan pupuk 
bersubsidi.

"Saudara kita yang di hutan desa 
(LMDH) itu juga mendapatkan jatah 
pupuk yang sama setelah sebelumnya 
tidak mendapatkan jatah pupuk 
subsidi dan benih. Kami bahkan sudah 
mencabut permentan yang diterbit-
kan tahun 2020 karena dini lai 

menghambat pengambilan 
pupuk oleh petani-petani 
kita," sambungnya.

Namun untuk memudah-
kan akses  petani  dalam 
mendapatkan pupuk ber-
susbidi, Amran menyebutkan 
saat ini kartu tani tidak lagi 
menjadi syarat mutlak."Cara 
m e n g a m b i l n y a  k a m i 
permudah. Yang tidak punya 
kartu tani, cukup pakai KTP 
i t u  c u k u p .  K a l a u  k i t a 
permudah, pasti produksi 
naik," ungkap Amran.

Dirinya pun berharap 
d e n g a n  p e n a m b a h a n 
a n g g a r a n  u n t u k  p u p u k 
bersubsidi, produksi pangan, 
khususnya provinsi Jawa 
Tengah akan mengalami 
peningkatan signifikan. "Aku 
tahu, Produksi Jawa Tengah 
saat ini sedang menurun. 
Saya minta (secara nasional) 
h a r u s  k e m b a l i  n a i k  k e 
peringkat kedua," tegas Andi 
Amran.

Anggaran	Ditambah	
Rp	14	Triliun

Sebelumnya, dalam kunjungannya 
ke Kabupaten Banyumas dalam 
kegiatan Pembinaan Petani dan 
Penyuluh se Jawa Tengah, Presiden 
Jokowi mengatakan anggaran pupuk 
subsidi ditambah langsung sebesar Rp 
14 triliun.

" M e n t e r i  p e r t a n i a n  s u d a h 
mengajukan kebutuhan anggaran dan 
dari kementerian keuangan saya 
harapkan agar segera direalisasikan. 
Kita akan berusaha untuk yang 14 
triliun ini segera diproses. Tadi saya 
tanya langsung ke Pak direktur PIHC 
ada 1,7 juta ton stok pupuk, dan 1,2 
juta ton yang bersubsidi. Dengan 
begitu kita harapkan agar yang 
n a m a n y a  p u p u k  s u d a h  t i d a k 
bermasalah lagi," ujar Jokowi. Selasa 
(2/1/2024).

Jokowi mengatakan, produksi 
beras dapat dilakukan secara merata 
d i  s e l u r u h  I n d o n e s i a .  I a  p u n 
mengingatkan agar ke depan tidak ada 
lagi keluhan petani mengenai pupuk 
subsidi.

"Saya tidak ingin dengar itu, tadi 
m e n t e r i  p e r t a n i a n  j u g a  s u d a h 
menyampaikan belinya pupuk tidak 
usah memakai kartu tani boleh 
memakai KTP juga bisa, setuju. Target 
kita di Jawa Tengah ini produksi beras 
bisa kembali ke ranking dua lagi," 
ujarnya. 

Jokowi menjelaskan bahwa perang 
antara Rusia dan Ukraina menjadi 
salah satu penyebab kelangkaan 
pupuk di Indonesia.  "Yang namanya 
pupuk itu bahan bakunya berasal dari 
Rusia dan Ukraina," kata Jokowi 
seperti ditayangkan di YouTube 
Sekretariat Presiden, Selasa. "Ini fakta, 

sehingga barang ini juga sulit keluar 
dari Ukraina dan dari Rusia. Bahan 
bakunya tidak ada berarti harganya... 
I tu lah  problem-nya Bapak/Ibu 
sekalian," ujarnya melanjutkan. 
(wid,rls,ist,tmp/dya)

Terus	berkurangnya	alokasi	pupuk	subsidi	menjadi	keluhan	utama	petani	di	tanah	air.(ilustrasi.dok)

ANGGARAN 
SUBSIDI PUPUK 
INDONESIA 
(2005-2023)*

2005

2006

2007

2008

2009

2010

2011

2012

2013

2014

2015

2016

2017

2018

2019

2020

2021

2022

2023

34.308.308.749.200

Sumber:Laporan	Keuangan	Pemerintah	
Pusat	(LKPP)

33.612.732.444.040

31.316.226.674.956

31.099.691.311.154

28.840.416.670.054

27.155.272.941.894

26.853.260.074.525

25.276.600.000.000

25.276.600.000.000

21.047.254.085.999

18.410.887.781.046

18.321.055.599.873

17.617.848.604.000

16.344.587.997.389

15.163.887.671.937

13.958.483.702.000

6.260.537.497.379

3.165.723.566.190

1.300.000.000.000

(Rupiah)
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PONOROGO  -  R e o g  P o n o r o g o 
s e l a n g k a h  l e b i h  d e k a t  d e n g a n 
pengakuan dunia, sebagai warisan 
budaya tak benda (WBTB) UNESCO. 
Berkas usulan Reog Ponorogo untuk 
dijadikan warisan budaya tak benda 
sudah berada di sekretariat Intangible 
Cultural Heritage (ICH) UNESCO.

Pasalnya berkas itu juga sudah 
dinyatakan lengkap oleh organisasi 
pendidikan, keilmuan dan kebudayaan 
milik Perserikatan Bangsa-Bangsa 
(PBB) tersebut.

K e p a l a  D i n a s  K e b u d a y a a n 
Pariwisata dan Pemuda Olahraga 
( D i s b u d p a r p o r a )  K a b u p a t e n 
Ponorogo, Judha Slamet Sarwo Edi, 
mengungkapkan bahwa pihaknya 
telah melakukan langkah-langkah 
yang diperlukan untuk memastikan 
bahwa Reog Ponorogo mendapat 
pengakuan internasional. Berkas 
usulan tersebut telah dikirim ke 
Direktorat Pelindungan Kebudayaan 
Kemdikbudristek, dan juga ditelisik 
oleh Komisi Nasional Indonesia untuk 
UNESCO (KNIU) di Jakarta.

“Alhamdulillah membuahkan hasil, 
kabar gembira telah diterima. Berkas 
sudah dikirim ke UNESCO dan sudah 
diterima dan dinyatakan lengkap,” 
ungkap Judha dikutip dari beritajatim 
Kamis (4/1/2024).

D e n g a n  b e r k a s  y a n g  t e l a h 
dinyatakan lengkap oleh UNESCO, 
Pemerintah Kabupaten (Pemkab) 
Ponorogo sekarang menantikan 
s i d a n g  ya n g  d i j a dwa l ka n  a ka n 
dilakukan pada akhir 2024.

Judha berharap bahwa proses 
evaluasi oleh UNESCO tidak akan 
menimbulkan kendala signifikan. 
S e h i n g ga  p a d a  a k h i r nya ,  Re o g 
Ponorogo dapat diakui  sebagai 
Warisan Budaya Tak Benda UNESCO.

“Dengan harapan, 2024 menjadi 
tahun di  mana Reog  Ponorogo 
mendapatkan pengakuan resmi dari 
dunia melalui sidang UNESCO,” harap 
Judha.

Judha menambahkan bahwa jika 
Reog Ponorogo resmi diakui sebagai 
Warisan Budaya Tak Benda, tentu 
menjadi kabar gembira untuk warga 
Ponorogo. Tak terkecuali juga untuk 
para seniman.

Para senimam dan masyarakat 
dapat terus mengembangkan tradisi 
ini secara berjenjang, melibatkan 
berbagai kelompok usia. Mulai dari 
reog dewasa, remaja, anak dan paud.

“Jika sudah ditetapkan, tentu akan 
menjadi spirit warga dan seniman di 
Ponorogo untuk mengembangkan 
reog secara berjenjang. Mulai dari reog 
dewasa, reog remaja, reog anak dan 
reog untuk paud yakni reog golek,” 
pungkas Judha.

Sementara itu, Menteri Koor-
d i n a t o r  B i d a n g  P e m b a n g u n a n 
Manusia dan Kebudayaan (Menko 
P M K )  M u h a d j i r  E f f e n d y 
mengungkapkan, pihaknya terus 

berupaya memberikan legitimasi bagi 
Reog Ponorogo agar dapat ditetapkan 
sebagai Warisan Budaya Tak Benda 
(WBTB) oleh UNESCO.

Dikutip dari Tempo, Muhadjir 
mengatakan berbagai rintangan telah 
diselesaikan termasuk persyaratan-
persyaratan tersisa yang diminta oleh 
UNESCO mengenai persoalan yang 
mengganjal dalam penilaian terkait 
indikasi penggunaan bulu burung 
Merak dan kulit Harimau. 

“Dua persoalan itu saya pikir sudah 
clear. Sudah dijelaskan oleh Pemkab 
Ponorogo kepada UNESCO,” ujar 
Muhadjir.

M u h a d j i r  j u ga  m e n ga t a ka n , 
ekosistem Reog Ponorogo telah 
t e r b e n t u k  d e n g a n  b a i k  y a n g 
merupakan hasil dari upaya Pemkab 
Ponorogo dan masyarakat setempat. 
M u l a i  d a r i  p e n d i d i k a n ,  e ve n t , 
kerajinan, hingga peternakan Merak 
sebagai pemasok bulu untuk kerajinan 
Reog.

Dalam proses sosialisasi, Reog 
Ponorogo juga telah dibangun melalui 
sistem kurikulum pendidikan sejak 
dini dari jenjang sekolah dasar hingga 
menengah. Anak-anak di sekolah telah 
mendapatkan pengajaran mengenai 
ke s e n i a n  Re o g  h i n g g a  p ra k t i k 
penggunaannya dalam pagelaran.

“ S e c a r a  e k o s i s t e m  s u d a h 
terbentuk dengan rapi, itu alasan kami 
berani mengusulkannya ke UNESCO,” 
ungkap Muhadjir.

Sejarah	Reog	Ponorogo
R e o g  Po n o r o g o  m e r u p a k a n 

kesenian yang sudah tidak awam lagi 
bagi masyarakat Indonesia. Kesenian 
ini sudah sering dilihat dan disaksikan 
masyarakat dari berbagai tempat. 
Budayawan sekaligus praktisi reog 
Po n o ro g o ,  H a r i a d i  ( 6 1  t a h u n ) 
memberikan pandangan terakait 
sejarah reog Ponorogo.

Dari sisi sejarah, Hariadi pada 
dasarnya tidak mengetahui pasti 
ka p a n  re o g  Po n o ro g o  h a d i r  d i 
Indonesia. Sebab, tidak ada sumber 

tertulis yang jelas mengenai asal usul 
reog Ponorogo dari sisi sejarah. "Maka, 
kita lihat dari sisi konteks kebudayaan 
saja. Ini berarti perjalanan manusia 
sebelum masuk ajaran agama itu ada 
aliran kepercayaan animisme dan 
dinamisme. Ini asal-usul dilihat kalau 
dari sisi konteks budaya," ujar Hariadi 
dikuti dari Republika. 

Instrumen reog Ponorogo itu ada 
kempul yang bersuara besar dan 
kenong atau biasa disebut ning dan 
nong. Kemudian ada pula harimau dan 
dadak merak di atasnya.  Berdasarkan 
penafsiran tokoh terdahulu, semua 
instrumen ini menandakan adanya 
proses meditasi untuk mengomunikasi- 
kan manusia dengan Tuhannya. Dalam 
konteks kebudayaan, reog Ponorogo 
bermakna adanya proses hubungan 
vertikal manusia dengan Tuhan. 

Lalu, dalam konteks hubungan 
sesama manusia atau hubungan 
secara horisontal, derajat manusia 
digambarkan melalui singa atau 
har imau sebagai  seorang  ra ja . 
M a n u s i a  i n i  h a r u s  m e n g i n g a t 
Tuhannya yang kemudian ditandai 
dengan burung merak di atasnya. 
Burung merak diyakini oleh para 
pendahulu sebagai peliharaan para 
dewa. "Kemudian dari situ, sekarang 
ke garis lebih pendek, zaman sekarang. 
Itu reog Ponorogo menjadi produk 
budaya, yang kini disebut sebagai 
kesenian," kata dia menambahkan.

Berdasarkan penafsiran para 
pendahulu terkait versi Ki Demang 
S u r ya n g a l a m ,  re o g  p a d a  m a s a 
kerajaan Majapahit telah menjadi 
wadah untuk menyindir  Prabu 
Brawijaya. Hal ini lebih tepatnya ketika 
Majapahit telah bersentuhan dengan 
budaya Islam. 

Kemudian harimau yang dikenal 
sebagai raja hutan disarkasmekan 
sebagai raja Brawijaya. "Dadak merak, 
kalau tidak salah itu Putri Campa yang 
notabenenya sudah memeluk Islam. 
Itu generasinya Raden Fatah dan 
seterusnya," kata Hariadi.

K i  D e m a n g  t e r n y a t a  t i d a k 

Reog Ponorogo Segera Jadi 

Warisan Budaya Tak Benda UNESCO
sependapat dengan era Islam yang 
masuk ke Kerajaan Majapahit. Dia pun 
memberikan satu gambaran bahwa 
Raja Brawijaya sudah dikuasai Putri 
Campa. Proses ini kemudian disindir 
melalui tari jathil. 

Menurut  Hariadi ,  tari  jathi l 
awalnya bukan diperagakan oleh 
perempuan, tetapi laki-laki. Sebelum 
era 1980-an, tari jathil diperagakan 
oleh laki-laki tampan yang agak cantik. 
Hal ini ditunjukkan Ki Demang untuk 
menyindir bahwa prajurit Kerajaan 
Majapahit itu seperti banci.

S e t e l a h  i t u ,  k e s e n i a n  r e o g 
Ponorogo pun sering dimanfaatkan 
untuk memberikan satu kritikan. 
Kemudian pada era kepempimpinan 
Bupati Ponorogo, Soebarkah Poetro 
Hadiwirjo terjadi perubahan dalam 
kesenian tersebut. 

Sebagaimana diketahui, Ponorogo 
sebelum 1984 dikenal sebagai kota 
warok yang menakutkan. Banyak 
huru-hara  sehingga Soebarkah 
memiliki inisiatif agar para warok 
dikumpulkan menjadi insan takwa 
i l l a h i .  K e m u d i a n  p a r a  w a r o k 
ditempatkan sesuai kapasitas dan 
posisinya untuk menjadi keamanan 
d a r i  j o g o b oyo ,  k a m i t uwo ,  d a n 
seterusnya. 

Selanjutnya, pada era Bupati 
Markum Singodimedjo, festival reog 
Ponorogo untuk pertama kalinya 
hadir. Beliau memiliki inisiatif agar 
warok dibuatkan tarian khusus 
s e h i n g g a  i k u t  d i p e n t a s k a n  d i 
Surabaya. 

Di satu sisi, Hariadi tidak tahu pasti 
siapa pelopor reog Ponorogo versi 
Bantarangin. Namun, cerita ini terus 
diabadikan secara lisan sehingga 
menjadi legenda. 

Reog Ponorogo versi Bantarangin 
ini tidak lepas dari keberadaan 
Kerajaan Bantarangin yang bertempat 
di wilayah Sumoroto. Saat itu, terdapat 
raja kecil sakti yang dikenal bernama 
Prabu Klono Sewandono.

Kemudian di Kediri diketahui 
terdapat perempuan bernama Dewi 
Songgolangit. Ada banyak beberapa 
tokoh dan penguasa kecil yang hendak 
melamar perempuan itu termasuk 
Prabu Klono. 

Dewi Songgolangit berkenan 
menerima pinangan asalkan seorang 
pria mampu menghadirkan sebuah 
tontonan yang belum ada sebelumnya. 
Maka itu, diputuskan Prabu Klono 
dengan sajian seni reog. Versi ini yang 
sekarang dikenal oleh masyarakat 
Indonesia. 

Menurut Hariadi, reog Ponorogo 
versi sekarang lebih nyaman karena 
tidak ada nuansa politik, agama dan 
la innya .  Reog  Ponorogo murni 
dianggap sebagai kesenian sehingga 
d a p a t  d i t e r i m a  o l e h  k a l a n g a n 
manapun termasuk kaum santri. 
Sebab, kisahnya hanya berhubungan 
dengan romantisme atau perjuangan 
cinta. (lut/dya)

Sejumlah	wartawan	saat	sedang	memotret	kondisi	atap	ruang	kelas	6	SDN	Ngadiluwih	Kecamatan	
Ngasem	Kabupaten	Bojonegoro	yang	ambruk.
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BLITAR – Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Blitar melirik potensi Jalur 
Pantai  Selatan (Pansela) ,  serta 
Bandara Internasional Dhoho Kediri 
yang bisa mendukung pertumbuhan 
ekonomi daerah.

Kepala Bappedalitbang Kabupaten 
Blitar, Rully Wahyu P optimistis bakal 
bermunculan potensi yang bisa 
dimanfaatkan. “Terutama untuk 
mendukung konsep pertumbuhan 
ekonomi baru di daerah, terutama 
disekitar Pansela dan sekitar Kediri 
termasuk Kabupaten Blitar,” tutur 
Rully, Kamis (4/1/2024).

M e s k i p u n 
d i a ku i nya ,  s a a t  i n i 
pembangunan Pansela 
di wilayah Kabupaten 
Blitar belum selesai 
semua. Yaitu dikisaran 
22 Km dan sisanya 
d a l a m  p r o s e s 
pembangunan 40 km.

“Tahun in i  akan 
t e r u s  d i l a n j u t k a n 
p e m b a n g u n a n n u a , 
dengan ada anggaran 
u n t u k  p e m b e b a s a n 
la h a n  se k i t a r  R p  4 
miliar,” jelasnya.

N a m u n  p o t e n s i 
yang ada di Pansela 
kedepan harus sudah 

mulai ditangkap dan dimasukkan, 
d a l a m  p e n y u s u n a n  R e n c a n a 
Pembangunan Jangka Panjang Daerah 
(RPJPD) 2025-2045 menuju Indonesia 
Emas.

“Dengan melihat peluang potensi 
yang ada di Pansela, seperti kebutuhan 
pemukiman masyarakat, kesehatan, 
p e n d i d i k a n ,  U K M  d a n  s a r p ra s 
pariwisata yang merupakan unggulan 
di Pansela. Banyak hal yang bisa 
dituangkan dalam RPJP 20 tahun 
2025-2045, terbagi dalam 4 tahap 
RPJPD 5 tahunan,” terang Rully.

Ditandaskan Rully keberadaan 
P a n s e l a  k e d e p a n ,  j u g a  b i s a 
mendatangkan investor jika melihat 
potensi yang ada. Oleh karena itu perlu 
adanya persiapan yang matang, 
seperti penataan tata ruang sesuai 
p e r u n t u k a n n y a .  “ S e h i n g g a 
mempermudah investor masuk, yang 
dampaknya bisa menyerap tenaga 
k e r j a  d a n  m e m u n c u l k a n  t i t i k 
p e r t u m b u h a n  e k o n o m i  b a r u ,” 
tandasnya.

Demikian juga dengan multiplyer 
effect dari adanya Banda Internasional 
Dhoho di Kediri yang akan segera 
beroperasi pada 2024 ini,  akan 
memudahkan akses masyarakat yang 
akan bepergian dengan pesawat.

Diungkapkan mantan Kepala 
Dinas Pemberdayaan Masyarakat Desa 
ini kalau daerah di sekitar Kediri 
termasuk Kabupaten Blitar, perlu 
menyiapkan akses dan kemudahan 
transportasi menuju Bandara Dhoho 
Kediri ketika sudah resmi beroperasi.

“Karena dengan adanya bandara 
baru ,  akan banyak orang  yang 
berkunjung ke Kediri dan mencari 
tempat kunjungan di daerah sekitar. 
Baik untuk tujuan bisnis, pendidikan 
maupun wisata, maka perlu adanya 
persiapan sarana infrastruktur dan 
transportasi yang mendukung akses 

Pemkab Blitar Lirik Potensi 

Jalur Pansela dan Bandara Dhoho Kediri
dari Kabupaten Blitar menuju Bandara 
Dhoho Kediri,” ungkap Rully.

Sementara itu terkait program 
prioritas pembangunan Kabupaten 
Blitar pada 2024 dikatakan Rully ada 4 
hal. Pertama penguatan komoditas 
unggulan yang berorientasi industri, 
ekspor dan perluasan pasar.

Kemuduan, peningkatan SDM yang 
berkualitas, berkarakter, berdaya 
saing dan perl indungan sosial . 
Selanjutnya, Penguatan infrastruktur 
d a n  s a r p ra s  p e n u n j a n g  s e k to r 
unggulan, serta peningkatan kualitas 
lingkungan hidup dan ketahanan 
bencana.

D a n  t a k  k a l a h  p e n t i n g , 
peningkatan kualitas pelayanan 
publik, tata kelola pemerintahan dan 
menjaga stabilitas sospol dalam 
rangka Pemilu serentak 2024.

“Dengan kekuatan TA APBD 2024 
sebesar Rp 2,539 triliun, prioritas 
utama tetap infrastruktur sebesar Rp 
143,3 miliar. Kemudian pendidikan 
untuk bantuan mahasiswa berprestasi 
dan kurang mampu, ditambah dari Rp 
2,5 miliar pada 2023 menjadi Rp 5 
m i l i a r  p a d a  2 0 2 4  i n i .  S e r t a 
ditambahnya anggaran rehab Rumah 
Tidak Layak Huni (RTLH) untuk 44 KK 
dan pemeliharaan jalan lingkungan Rp 
16,2 miliar,” katanya.  (ais/lut)

KEDIRI	 - Bupati Kediri Hanindhito 
Himawan Pramana siap menyerahkan 
ke aparat penegak hukum bila terbukti 
ada kecurangan dan ditemukan pelaku 
jual beli jabatan pada pengisian 
pengisian perangkat desa kali ini.

Sikap tegas tersebut diambil 
menyusul kegaduhan pasca ujian 
p e n g i s i a n  p e r a n g k a t  d e s a  d i 
Kabupaten Kediri dan kekecewaan 
bagi para peserta. Kejanggalan yang 
t e r j a d i  m e n j a d i k a n  m e r e k a 
mensinyalir pelaksanaan ujian itu 
sarat kecurangan.

“Jika ditemukan ada jual beli 
jabatan dalam pelaksanaan tes 
p e r a n g k a t  d e s a  k a l i  i n i ,  b i s a 
dibuktikan kata kuncinya, maka saya 
sendiri yang akan mengantarkan yang 
bersangkutan kepada aparat penegak 
hukum,” tegas Mas Dhito, sapaan akrab 
Bupati Kediri Hanindhito Himawan 
Pramana, Rabu (3/1/2024).

Dijelaskan Mas Dhito, sesuai dalam 
Perda Kabupaten Kediri No: 4/2023 
tentang Pemerintahan Desa dan 
P e r b u p  N o :  4 9 / 2 0 2 3  t e n t a n g 
pengangkatan dan pemberhentian 
perangkat desa menjadi kewenangan 

pemerintah desa.
Kemudian, pelaksanaan pengisian 

perangkat pihak desa bekerjasama 
dengan pihak ketiga dalam hal ini 
perguruan tinggi. Pembuatan materi 
ujian, kunci jawaban, pelaksanaan 
ujian dan penilaian hasil dilakukan 
pihak ketiga.

Sesuai timeline yang ada, pihak 
desa akan melakukan pelantikan bagi 
c a l o n  p e ra n g k a t  d e s a  t e r p i l i h 
maksimal 7 hari kerja pasca men-
dapatkan rekomendasi dari camat.

Namun demikian, bupati muda 
berkacamata itu masih membuka luas 
platform laporan untuk membuktikan 
indikasi kecurangan. Mas Dhito 
meminta kepada masyarakat untuk 
mengumpulkan bukti-bukti indikasi 
kecurangan dalam proses pengisian 
perangkat desa tersebut.

Bukti tersebut dapat dilaporkan 
melalui aplikasi aduan Halo Masbup 
ataupun hotline Pemkab Kediri di 
Whatsapp 0821-4290-5059. Serta 
melalui Hotline Polres Kediri dan Kota 
Kediri di 110.

“Warga kabupaten kediri  yg 

mungkin dicurangi,  dan 
punya bukti segera laporkan 
kepada kami, karena proses 
jual beli jabatan bukan hal 
yang benar,” terangnya.

Pelaksanaan ujian digelar 
serentak pada 27 Desember 
2023 dengan dua lokasi di 
Desa Wonokromo, Kunjang 
yang diikuti 13 peserta dari 
dua desa dengan pelaksana 
ujian dari Universitas Negeri 
Surabaya (Unesa).

Kemudian,  163 desa 
melaksanakan serentak di 
Convention Hall Simpang 
Lima Gumul yang diikuti 
1 . 2 2 9  p e s e r t a  d e n g a n 
p e l a k s a n a  u j i a n  d a r i 
Universitas Islam Malang (Unisma). 
Para peserta di lokasi dibagi menjadi 
dua gelombang karena jumlah peserta 
yang mengikuti cukup banyak.

Pelaksanaan ujian pun dikeluhkan 
seperti error teknis hingga terjadi 
kemunduran waktu ujian. Kemudian 
masalah nilai hasil ujian yang keluar 
diduga janggal.

Mas Dhito Bakal Proses Secara Hukum 

Pelaku Kecurangan Ujian Perangkat Desa

“Masbup @dhitopramono tolong 
ditindaklanjuti atas kecurangan yang 
terjadi pada tes perangkat desa. 
Mohon juga kepada @unisma_malang 
untuk transparan akan nilai yang 
didapatkan peserta, bisa dirinci 
berapa nilai CAT dan berapa nilai ujian 
praktik ,”tulis beberapa akun dalam 
komentar. (gos/lut)

Bupati	Hanindhito	Himawan	Pramana

Kepala	Bappedalitbang	Kab	Blitar,	Rully	Wahyu	P
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MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang mengalokasikan dana sebesar 
Rp 1 miliar melalui APBD Kota Malang 
Tahun 2024,  untuk perbaikan 
infrastruktur Pasar Besar Malang 
(PBM). Sementara terkait revitalisasi 
besar-besaran, belum akan dilakukan.

K e p a l a  D i n a s  K o p e r a s i  
Perindustrian dan Perdagangan 
(Diskopindag) Kota Malang, Eko Sri 
Yuliadi, mengatakan bahwa alokasi 
anggaran ini direncanakan untuk 
memperbaiki bagian-bagian pasar 
yang mengalami kerusakan. Mulai dari 
atap, talang air, hingga sistem saluran 
drainase yang telah rusak.

"Untuk tahun ini Pasar Besar 
alokasi anggaran sekitar Rp 1 M. Itu 
kebanyakan perbaikan terutama soal 
d r a i n a s e n y a ,”  u j a r  E k o ,  s a a t  
dikonfirmasi pada Kamis (4/1/2024).

Pria yang akrab dengan sapaan 
Eko Sya, ini juga menegaskan bahwa 
perawatan dan perbaikan bangunan 
yang mengalami kerusakan telah 
disetujui  oleh para pedagang.  
Menurutnya pedagang PBM juga telah 
diberitahu untuk mempersiapkan diri 
terhadap proses perbaikan yang akan 
dilakukan.

Lebih lanjut, saat disinggung 
mengenai rencana revitalisasi pasar 
dalam skala besar, seperti yang telah 
direncanakan sejak pertengahan 2023 
lalu. Eko mengaku bahwa realisasi 
tersebut membutuhkan pendekatan 
yang lebih matang, sebab Pemkot 
Malang berusaha untuk memperoleh 
alokasi anggaran dari pemerintah 

pusat melalui kementerian PUPR dan 
Kemendag. 

"Iya, kalau itu (revitalisasi dalam 
skala besar) memang masih diupaya-
kan. Karena kan prosesnya agak panjang,” 
tegas pria yang pernah menjabat 
sebagai Sekretaris Dinas Perhubungan 
(Dishub) Kota Malang ini. 

Diakhir, pihaknya menjelaskan 
bahwa perbaikan dan pemeliharaan, 
terutama terkait sistem drainase di 
sekitar PBM, direncanakan akan 
dimulai sekitar April 2024 mendatang. 
Menurutnya, sistem drainase yang 
kurang optimal telah menyebabkan 
sering terjadinya genangan air saat 
musim hujan di area pasar.

Di sisi lain, sejak Juli 2023 kemarin, 
DPRD Kota Malang telah mengusulkan 
aga perbaikan PBM masuk ke dalam 
Perubahan Anggaran Keuangan (PAK) 

pasar ini dibangun atau direvitalisasi 
dari APBN," ujar Trio Agus, saat 
dikonfirmasi awak media.

D i k e t a h u i  s e b e l u m n y a ,  
diperkirakan dana APBN yang akan 
d i a l o k a s i k a n  u n t u k  r e n c a n a  

revitalisasi Pasar Besar Malang 
ini mencapai kisaran Rp 300-

400 miliar. Namun, di 
tengah proses ter-sebut, 

terdapat perbedaan 
p e n d a p a t  d a r i  2  
kelompok pedagang 
Pasar Besar Malang 
y a n g  m e m i l i k i  
p a n d a n g a n  y a n g  
berbeda.

S a l a h  s a t u  
kelompok pedagang 

m e n d u k u n g  p e m -
bongkaran total pasar. 

Dengan alasan bahwa 
p a s a r  m e m e r l u k a n  

pembaruan yang signifikan 
agar dapat memenuhi standar 

k e l a y a k a n  d a n  m e m b e r i k a n  
pengalaman belanja yang lebih baik 
kepada pengunjung. 

Sementara, kelompok lain memilih 
adanya pengerjaan perbaikan saja 
tanpa melakukan pembongkaran total.  
kelompok ini memilih perbaikan daripada 
pembongkaran total. Mereka merujuk 
pada uji forensik bangunan dari ITS 
sebagai dasar argumen mereka, meyakin- 
k a n  b a hwa  p a s a r  m a s i h  b i s a  
beroperasi dengan baik setelah 
dilakukan perbaikan infrastruktur, 
pemeliharaan, dan penataan ulang. 
(Santi/dya)

A P B D  2 0 2 3 .  
L a n g k a h  i n i  
diambil  sembari 
menunggu keputusan 
t e r k a i t  r e n c a n a  
r e v i t a l i s a s i  p a s a r  
menggunakan dana APBN.

Menurut Ketua Komisi B DPRD 
Kota Malang, Trio Agus Purwono, 
kondisi Pasar Besar Malang saat ini 
membutuhkan perbaikan mendesak. 
Oleh karena itu, pihaknya menekan-
kan pentingnya alokasi anggaran 
untuk rehabilitasi demi menjaga agar 
pasar tetap beroperasi sambil menunggu 
keputusan terkait dana APBN.

"Dengan kondisi saat ini, ya 
harusnya memang tetap dialokasikan 
anggaran untuk rehabilitasi atau 
perbaikan yang layak dari APBD. 
Sembari menunggu kepastian kapan 

Perbaikan Pasar Besar, 

Pemkot Malang Siapkan Dana Rp 1 M di 2024

BATU	 -	Di era digital, akses internet 
menjadi kebutuhan dan keharusan.  
Dinas Komunikasi dan Informatika 
(Diskominfo) Kota Batu menyiapkan 
dana sebesar Rp 300 juta dari APBD 
2024 untuk menyiapkan fasilitas 
tersebut di Pasar Induk Among Tani. 

Kepala Diskominfo Kota Batu, 

Onny Adriyanto, mengatakan 
bahwa anggaran tersebut 
d i re n c a n a k a n  a k a n  d i -
salurkan untuk memperluas 
kuota data internet hingga 
mencapai 256 Mega bit per 
detik (Mbps).

Dalam kesempatannya, 
Onny juga menjelaskan 
bahwa langkah ini merupakan 
respons terhadap saran dan 
masukan dari para pedagang 
serta pengunjung, khususnya 
dalam mendukung transaksi 
keuangan digital. 

"Sebenarnya ada fasilitas 
internet dari CSR Bank Jatim. 
Makanya di tahun 2024 ini 
kita anggarkan sekitar Rp 
300 juta untuk fasilitas 

internet di  Pasar Induk.  Jadi ,  
setidaknya kuota 256 Mbps nantinya 
dimanfaatkan pedagang untuk 
transaksi keuangan," terang Onny, 
saat dikonfirmasi awak media pada 
Kamis (4/1/2024).

O n n y  j u g a  m e n e k a n k a n  

pengadaannya," tegas Onny. 
Sebagai informasi, pembangunan 

pasar yang menelan anggaran negara 
senilai Rp 166 miliar ini, telah dimulai 
sejak November 2021 sampai Mei 
2023 kemarin. Dengan bangunan 
berjumlah 3 tingkat, pasar yang 
berada di  Jalan Dewi Sartika,  
Kecamatan Batu tersebut berdiri di 
atas lahan seluas 34.060 meter 
persegi. Memiliki daya tampung 
mencapai 2.630 unit termasuk 1.716 
kios dan 914 los. 

Tak hanya itu, pasar induk terbesar 
di Indonesia ini juga telah diresmikan 
Presiden RI, Joko Widodo pada 14 
Desember 2023 lalu. Namun sebelum 
peresmian oleh Presiden, pedagang 
pasar tersebut telah lebih dulu 
menempati pasar sejak 2 Oktober 
2023. 

Selain itu, Pasar Induk Among Tani 
juga terbagi menjadi 7 zona, di 
antaranya meliputi zona basah seperti 
daging dan ikan, kemudian zona 
kering, UMKM, hingga zona kuliner. 
(Santi /dya)

pentingnya akses internet yang 
semakin mendesak, seiring dengan 
adopsi transaksi digital oleh para 
pedagang.  Menurutnya,  di  era 
g l o b a l i s a s i n s a a t  i n i ,  te rd a p a t  
pergeseran signifikan dari model jual 
beli konvensional menuju model 
transaksi melalui platform online. 
Dimana hal ini mau tidak mau harus 
diterapkan oleh para pedagang pasar 
yang difasilitasi oleh Pemkot Batu. 

"Kebutuhan akan internet ini 
semakin krusial sejak pedagang mulai 
memanfaatkannya untuk transaksi 
digital. Ya, yang saya bilang tadi, ini kan 
masih ditangani oleh Bank Jatim. 
K a r e n a  f a s i l i t a s  i n t e r n e t  i t u  
merupakan CSR dari bank itu. Jadi 
mulai dari kabel jaringan, hardware, 
router. Pokok, semua pengelolaan 
manajemen murni Bank Jatim," 
urainya.

Dalam konteks ini, Onny juga 
menambahkan rencana pengalihan 
pengelolaan fasilitas internet ini ke 
Pemerintah Kota Batu dalam waktu 
dekat ini. "Tahun ini akan mulai kami 

Pasar Induk Among Tani Digelontor Rp 300 Juta, 

Diskominfo: Siapkan Kases Internet

Kondisi	di	dalam	Pasar	Besar	Malang	(PBM).	(Santi/Lenteratoday)

Tampak	lantai	3	Pasar	Induk	Among	Tani	Kota	Batu.	
(Santi/Lenteratoday)

Kepala	Diskopindag	Kota	Malang,	
Eko	Sri	Yuliadi.	(Santi/

Lenteratoday)
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CEO Sanggar Ayodya Pala, Budi 
Agustina mengungkapkan bahwa 
banyak masyarakat dari luar negeri, 
terutama yang berasal dari Jepang 
tertarik untuk mempelajari ragam 
tarian Indonesia.

“Yang saya alami, dari tahun ke 
tahun justru orang asing lebih banyak 
minat (mempelajari kebudayaan dan 
tarian Indonesia). Terutama dari 
negara Jepang. Mereka enggak milih-
milih (mempelajari budaya dari 
daerah Indonesia tertentu). Semua 
mereka pelajari,” ungkap Agustina 
dalam diskusi daring di Jakarta.

Tak hanya sekedar mempelajari, 
Agustina juga mengungkapkan siswa-
siswa Ayodya Pala yang berasal dari 
negara asing juga turut membuka 
sanggar budaya di  negaranya.  
Sehingga, kebudayaan Indonesia bisa 
semakin tersebar dan dikenal oleh 
masyarakat luar negeri.

“Bukan cabang sih tapi mereka 
inisiatif membuka (sanggar) sendiri. 
Cuma komunikasi kami dengan 
mereka juga tetap berjalan,” jelas 
Agustina.

Tak hanya itu, Agustina juga 
mengungkapkan bahwa pada tahun 
2019 lalu, Ayodya Pala juga menjadi 
satu-satunya anggota CID UNESCO 
atau organisasi resmi untuk semua 
jenis tarian di seluruh negara di dunia.

Selain menguntungkan dalam segi 
memamerkan kebudayaan Indonesia, 
menjadi anggota CID juga membawa 
keuntungan lainnya seperti mendapat 
banyak informasi terkait festival tari 
internasional, diundang mengikuti 
seminar budaya tingkat dunia, hingga 
diundang untuk mempublikasi  
kesenian-kesenian dari  negara 
masing-masing.

Tentunya, kata Agustina, hal ini 
dapat menjadi pendorong agar 
Indonesia semakin dikenal oleh dunia. 
Agustina pun berharap, semakin 
banyak sanggar maupun anak bangsa 
yang mengharumkan nama Indonesia 
di kancah dunia.

generasi muda sehingga ia pun 
mencoba mengembangkan bisnis 
waralaba sanggar tari. Tujuannya, agar 
k e s e n i a n  i t u  s e m a k i n  l u a s  
jangkauannya.

Kini, Ayodya Pala telah memiliki 
puluhan cabang di jabodetabek dan 
siswanya hampir 2 ribu orang. Etin dan 
sanggarnya terus berjalan menebar 
ilmu agar seni budaya tradisi tetap 
eksis di tanah air (berbagai sumber)

Indonesia itu merelakan karirnya di 
sebuah bank swasta untuk terjun 
serius di dunia tari. Tidak sia-sia, 
per juangan Et in  membuahkan 
segudang prestasi di dalam hingga luar 
negeri.

Sukses meraih prestasi juga harus 
membuat sanggarnya mandiri. Etin 
ingin keindahan dan keragaman seni 
tari nusantara semakin diminati 

Ke n d a t i  d e m i k i a n ,  s e l u r u h  
keberhasilan ini tak serta merta bisa 
didapatkan. Agustina berpesan, untuk 
mencapai kesuksesan tersebut, perlu 
adanya perjuangan dan tidak mudah 
menyerah.

“Perjuangannya tentu yang 
pertama jangan mudah menyerah. 
Harus berani rugi di awal. Karena 
h a s i l nya  t i d a k  s e c a r a  i n s t a n  
didapatkan dalam setahun atau dua 
tahun. Kadang orang suka putus asa 
duluan,” kata Agustina.

Beberapa waktu lau, Sanggar Tari 
Ayodya Pala menampilkan keragaman 
budaya dan tarian Nusantara di Korea 
Selatan yang mendapatkan sambutan 
meriah dari warga setempat.

Hal itu diungkapkan pemimpin 
rombongan Sanggar Tari Ayodya Pala 
Budi Agustinah (Etin) di Depok, Selasa.

"Ternyata seni budaya Indonesia 
yang beragam sangat dihargai di Korea 
Selatan. Tarian yang kami tampilkan 
antara lain Tari Seudati dan Ratoeh 
Jaroeh  dari Aceh, Bhinneka dan Kreasi 
Tot-Tor dari Batak, Mpok Cantik dari 
Betawi, dan Mambo Simbo dari 
Papua," kata Etin.

Profil
Budi Agustina, pendiri sanggar tari 

Ayodya Pala di kawasan Depok, Jawa 
Barat, tidak hanya mengajarkan tari. 
Tetapi, ia juga mendedikasikan 
hidupnya untuk melestarikan seni tari 
nusantara.

Sejak usia 19 tahun, wanita yang 
biasa disapa Etin itu mendirikan 
sanggar tari secara swadaya. 
Lantas, ia pun mengajarkan 
tari bagi anak-anak di 
lingkungan rumahnya. 
Kepiawaiannya dalam 
m e n a r i  s e m a k i n  
menantangnya untuk 
maju.

Ibu tiga anak yang 
merupakan Sarjana 
Biologi Universitas 

 TINGGALKAN KARIR DEMI TARI

BUDI AGUSTINA 

Budi Agustina,CEO Sanggar Ayodya Pala

..................................................................................................................................................................

“Perjuangannya tentu yang pertama jangan mudah menyerah. Harus berani rugi di awal. 
Karena hasilnya tidak secara instan didapatkan dalam setahun atau dua tahun. Kadang 
orang suka putus asa duluan,”
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KEBIASAAN hidup sehat sehari-hari 
dapat menjadi strategi tepat untuk 
memiliki tubuh lebih awet muda dari 
usia.

M e n g u t i p  H e a l t h ,  p e n u a a n  
merupakan proses alami yang harus 
d i l a l u i  s e t i a p  o r a n g  s e i r i n g  
bertambahnya usia.

Wajar, jika tubuh kamu semakin 
lama berubah menua, seperti muncul 
uban, garis-garus halus di muka, kulit 
kendur, bungkuk, mudah lupa, dan 
sebagainya.

Penuaan tidak bisa dihindari 
sepenuhnya, tetapi kesehatan secara 
keseluruhan bisa dijaga untuk 
memberikan efek awet muda.

Jadi, penting untuk fokus menjaga 
kesehatan diri seiring bertambahnya 
usia.

Artikel ini akan menunjukkan 
macam kebiasaan yang bisa membuat 
Anda tampak lebih awet muda dari 
usia. 

MACAM	KEBIASAAN	YANG	BISA	
MEMBUAT	AWET	MUDA.	

Disari dari Health dan WebMD, 
gaya hidup sehat yang bisa membuat 
Anda tampak awet muda yaitu sebagai 
berikut:

Tidak	merokok
Merokok dapat membuat proses 

penuaan kamu berjalan lebih cepat. 
Misalnya, akan lebih cepat muncul 
kerutan di wajahmu, gigi bernoda 
hitam, serta meningkatnya risiko 
psoriasis.

Itu karena merokok meningkatkan 
gerakan wajah dan juga memiliki efek 
v a s o k o n s t r i k s i ,  y a n g  b e r a r t i  
menghambat sirkulasi pembuluh 
darah.

Selain masalah kulit, merokok 
meningkatkan risiko terkena kanker 
paru-paru dan penyakit jantung.

Mengonsumsi	makanan	
antioksidan

Antioksidan melindungi sel kamu 
dari kerusakan akibat radikal bebas.

Radikal bebas merupakan zat 
berbahaya yang berkontribusi  
te rh a d a p  t i m b u l nya  b e b e ra p a  
penyakit kronis, seperti penyakit 
kardiovaskular dan kanker, serta 
penuaan dini.

Mengonsumsi makanan kaya 
antioksidan, dapat membantu kamu 

melindungi diri dari tanda-tanda 
penuaan.

Antioksidan yang paling umum 
adalah vitamin C, vitamin E, dan beta-
karoten. Sumbernya, seperti buah-
buahan, sayuran, dan biji-bijian.

Makan	makanan	fermentasi
Makanan fermentasi memiliki sifat 

antioksidan dan anti-inflamasi yang 
sangat baik.

Makanan fermentasi, misalnya 
kimchi, yogurt, dan asinan. Ini baik 
untuk usus Anda dan memberikan 
dosis probiotik. Probiotik adalah 
o r g a n i s m e  y a n g  m e m b a n t u  
pencernaan.

Sementara, banyak juga produk 
kecantikan yang menggunakan 
ekstrak fermentasi karena dapat 
menenangkan dan mencerahkan kulit.

Cukup	tidur
Cu ku p  t i d u r  s e t i a p  m a l a m  

sangatlah penting karena ini adalah 
kebiasaan yang bisa membuat awet 
muda. 

Kulit Anda bisa mulai berkerut dan 
kendur lebih awal, jika kamu selalu 
kurang tidur.

Hal ini sebagian disebabkan oleh 
tubuh kamu melepaskan lebih banyak 
kortisol, sebuah "hormon stres" yang 
memecah kolagen.

Padahal, kolagen dibutuhkan 
tubuh untuk membuat kulit kamu 
halus dan kenyal.

Pilih	lemak	sehat
Mengatur asupan lemak dalam 

tubuh sangat penting untuk membuat 
awet muda.

Jantung dan pembuluh darah Anda 
berubah seiring bertambahnya usia, 
sehingga meningkatkan r is iko 
penyakit kardiovaskular.

Salah satu cara kamu dapat 
melindungi jantung adalah dengan 
mengonsumsi makanan kaya lemak 
sehat, seperti lemak tak jenuh dan 
asam lemak omega-3.

Itu akan menurunkan risiko 
pembekuan, meningkatkan fungsi 
pembuluh darah, dan menurunkan 
tekanan darah.

Mengurangi	konsumsi	garam
Membatasi asupan garam dapat 

membantu kamu tampak lebih awet 
muda. Makanan asin memicu respons 
serupa di wajahmu. Misalnya saja, 

wajah kamu akan lebih sembab setelah 
makan makanan asin. Mengurangi 
asupan garam juga menjadi cara 
mengatur tekanan darah stabil.

T e k a n a n  d a r a h  t i n g g i  
meningkat-kan risiko masalah 
yang berkaitan dengan usia, 
seperti demensia vaskular 
dan penyakit Alzheimer. 
Ini karena tekanan darah 
tinggi dapat merusak 
pembuluh darah kecil 
di otakmu.

Menjalin	
hubungan	
pertemanan

Tetap menjalin 
h u b u n ga n  s e h a t  
dengan teman dan 
k e l u a r g a  d a p a t  
membantu kamu 
tetap berjiwa muda.

Menjaga jejaring 
sosia l  dapat  me-
ningkatkan kesehatan 
emosional dan fisik 
Anda.

Di sini yang penting 
adalah kualitas hubungan 
sosial kamu, bukan kuantitas-
nya. Cara ini mencegah ke-
cemasan, depresi, dan demensia 
yang biasa berkembang 
seiring bertambahnya usia 
(Kompas)

7 KEBIASAAN MEMBUAT AWET MUDA 
SEIRING BERTAMBAHNYA USIA
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kWh.
Namun, situs resmi Wuling 

menyebut bahwa pengisian daya 
listrik baterai mobil listrik di rumah 
akan cenderung lebih lama daripada di 
SPKLU (Kompas/Tempo)

 

Dikutip dari situs Autofun, dengan 
menggunakan estimasi harga listrik 
per kWh paling rendah, besar 
kemungkinan biaya pengisian daya 
mobil listrik di rumah lebih murah 
daripada di SPKLU.

Dalam uji coba tersebut, Tim 
A u t o f u n  m e n c o b a  m e l a k u k a n  
pengisian daya untuk merek mobil 
Hyundai Kona. Ketika dilakukan 
pengisian di SPKLU, mobil ini kena 
biaya sebesar Rp2.686 per kWh. 
Namun, pengisian di rumah hanya 
ditagih biaya sebesar Rp1.444 per 

MOBIL	 l istrik  semakin sering 
dijumpai di indonesia dan kian 
d i m i n a t i  m a s ya ra k a t .  A d a nya  
kampanye nol-emisi serta dukungan 
program insentif dari pemerintah jadi 
salah satu faktor pendorong.

Seiring dengan bertambahnya 
pengguna mobil listrik, topik seputar 
perawatan dan pemeliharannya pun 
semakin banyak dibahas.

B i s a  d i j u m p a i  b e b e r a p a  
pertanyaan yang terkesan sepele tapi 
cukup membingungkan konsumen, 
satu conohnya adalah seputar 
pengisian daya baterai.

Menurut penjelasan sebagian 
pengguna, mobil listrik sebaiknya 
tidak langsung dicas setelah dipakai 
berkendara cukup jauh, benarkah 
demikian?

Jaja Atmaja,  Aftersales and 
Technical Manager NEV Auto Mobil 
menjelaskan, anggapan tersebut tidak 
sepenuhnya keliru, namun ada 
beberapa poin yang harus diluruskan.

Dia mengatakan, sebagian besar 
mobil listrik yang beredar di pasaran 
sudah mengusung baterai berjenis 
lithium.

Keunggulan dari jenis ini adalah 
ukurannya cenderung kompak, namun 
bisa menyimpan daya lebih besar.

“Kalau ada discharge (daya listrik 
keluar) dan recharge (daya listrik 
masuk) terus menerus, suhu baterai 
pasti akan naik. Ketika suhunya terlalu 
tinggi, prosesnya bisa terganggu,” 
ucapnya.

Terkait pengisian daya, sistem 
battery management system (BMS) di 
dalam mobil listrik akan menyetop 
proses charging jika suhu baterai 
terlalu tinggi.

Pengecasan akan berjalan normal 
kembali jika suhu mulai stabil.

“Untuk  penggunaan har ian  

walaupun jaraknya cukup jauh, selagi 
m a s i h  n o r m a l ,  t i d a k  a k a n  
mempengaruhi suhu baterai,” kata 
Jaja.

Jaja menjelaskan, mobil listrik 
masih aman untuk langsung dicas 
setelah dipakai berkendara. Pengguna 
tidak perlu khawatir, karena sudah ada 
komponen BMS untuk memonitor.

“Nanti BMS yang akan mengatur 
jumlah arusnya supaya fluktuatif. 
Kalau (mobil listrik) mau langsung 
dicas habis dipakai, itu tidak apa-apa,” 
kata dia.

CARA	ISI	BATERAI	MOBIL	LISTRIK	
DI	SPKLU	DAN	RUMAH

Kemudian, berdasarkan lokasinya, 
pengisian daya baterai mobil listrik 
dapat dilakukan pada dua tempat, 
yaitu Stasiun Pengisian Kendaraan 
Listrik Umum alias SPKLU dan 
dilakukan secara mandiri di rumah.

Pengisian daya baterai mobil listrik 
di SPKLU umumnya dilakukan sebagai 
berikut.

-  Mengunduh aplikasi Charge.IN.
------------------------------------------------
-  Mencari stasiun terdekat lewat 
aplikasi Charge.IN.
------------------------------------------------
-  Datang ke lokasi stasiun serta 
memasangkan gun sesuai jenis mobil
Gunakan kartu NFC untuk otentikasi 
lokasi pengisian daya.
------------------------------------------------
-  Pindai QR Code di SPKLU untuk 
mengisi daya kWh sesuai kebutuhan
------------------------------------------------
-  Bayar biaya pengisian melalui 
metode pembayaran yang tersedia.
------------------------------------------------
-  Tunggu mobil sampai terisi penuh

APAKAH MOBIL LISTRIK BOLEH 
LANGSUNG DICAS SETELAH DIPAKAI?
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BATU	 - Chatten Cafe, kafe terbaru di 
Kota Batu, mempersembahkan peng-
alaman ngopi yang berbeda dari 
kebanyakan kafe lainnya. Menurut 
salah satu owner, Dadik Wahyu Chang, 
Chatten Cafe berusaha mengembali-
kan esensi sejati ngopi, dengan 
mengusung konsep ngopi tanpa 
gangguan wifi.

Ia mengaku ingin fokus pada 
interaksi sosial dan percakapan yang 
lebih mendalam, di tengah kesibukan 
jaman sekarang.

Kafe yang berlokasi di Kecamatan 
Bumiaji ini juga menghadirkan peng-
alaman menarik bagi pengunjung, 
yakni menyuguhkan pemandangan 
gunung-gunung full 360 derajat, serta 
menghadrikan kesempatan untuk me-
lihat bintang dan planet Saturnus me-
lalui teleskop yang telah disediakan.

"Nama Chatten diambil dari 
bahasa Belanda yang artinya 'ngobrol'. 
Jadi esensi ngopi sambil ngobrol, 
sambil berbincang, itu yang ingin kita 
kembalikan. Dari situ, tatget market 
kami memang keluarga. Walaupun 
memang bagi non family juga cukup 
oke tempatnya," ujar Dadik, saat 
dikonfirmasi awak media, Kamis 
(4/1/2024).

Dari tiga lantai yang dimiliki, 
p e n g u n j u n g  d a p a t  m e n i k m a t i  
pemandangan gunung 360 derajat, 
meliputi Gunung Arjuno, Panderman, 
Semeru, dan Wukir, melalui lantai 3 
atau area outdoor.

Pada malam hari, sambungnya, 
Chatten Cafe juga telah menyediakan 
teleskop untuk pengunjung dapat 
melihat bintang-bintang, termasuk 
melihat Planet Saturnus.

"Lantai satu itu indoor, yang di 
lantai 2 itu semi indoor, dan lantai 3 itu 
outdoor. Kemudian kalau waktu 
malam, itu suasananya keren banget, 
jadi lebih keren lagi kalau pengunjung 

juga bisa melihat bintang dari 
teleskop," terangnya.

Sejak resmi diluncurkan pada 31 
D e s e m b e r  2 0 2 3  l a l u ,  m i n a t  
pengunjung sangat signifikan dengan 
penjualan menu hingga lebih dari 400 
menu setiap harinya.

"Mulai minggu depan rencananya 
kita juga buka mulai jam 9 pagi sampai 
jam 11 malam. Tapi untuk sementara 
ini, kami masih buka satu shift yakni 
mulai jam 2 siang sampai 11 malam. 
Karena memang SDM kita yang 90 
persen orang Kota Batu, itu masih 
kurang karyawan. Saat ini kita sedang 
open recruitment terus," ungkapnya.

Khusus pada hari Minggu, Chatten 
Cafe akan mulai beroperasi pada pukul 
04.00 pagi, memberikan pengalaman 
ngopi sembari menikmati suasana 
indahnya matahari terbit tanpa perlu 
reservasi tempat.

S o a l  m e n u ,  C h a t t e n  C a f e  
menyajikan menu dengan kisaran 
harga mulai dari Rp 19 ribu untuk 
minuman dan Rp 28 ribu untuk 
makanan. Kafe ini juga memiliki menu 
a n d a l a n  s e p e r t i  C h i c k e n  
Quesadilla dan Nasi Goreng 
Bebek yang banyak 
diminati pengunjung.

D a l a m  p a n -
tauan di lokasi, 
b a n y a k  p e -
ngunjung yang 
memanfaatkan 
suasana Chatten 
Cafe untuk meng-
abadikan momen- 
momen di setiap 
sudut kafe.

Salah satunya 
y a k n i  F r a n s i s c a  
Angel, pengunjung asal 
Sawojajar Kota Malang 
yang mengaku terpesona 
dengan keindahan alam di sekitar 

WIB sampai 23.00 WIB tersebut, 
p e n g u n j u n g  d a p a t  m e n i k m a t i  
beragam menu makanan yang 
disediakan. Mulai dari Western Menu, 
Chinese, Japanese, pun tak ketinggalan 
menu-menu andalan dari Indonesia, 
yang siap memanjakan lidah. (Santi 
Wahyu)

kafe tersebut.
Sisca, panggilan akrabnya, juga 

mengakui kelezatan menu di kafe ini, 
terutama Nasi Goreng Bebek yang ia 
pesan.

"Yaa rasanya worth the price, sih. 
Kalau minumnya ini tadi saya pesen 
Matcha Chatten. Terus juga tempatnya 
instagramable banget, fasilitasnya 
bagus. Kalau menurut saya, bagusnya 
tuh ke sini pas cuaca cerah sama pas 
menjelang malan. Itu langitnya bagus 
banget," ungkapnya.

Sebagai informasi, di kafe yang 
sementara ini buka mulai pukul 14.00 

KAFE BARU KOTA BATU: 

ESENSI NGOPI SEJATI, PEMANDANGAN GUNUNG 360° 

HINGGA INTIP BINTANG LEWAT TELESKOP
Pemandangan	dari	lantai	2	Chatten	Cafe,	Bumiaji,	Kota	Batu,	Rabu	(3/1/2024).	(Santi/Lenteratoday)

Chatten	Cafe	Kota	Batu	(Dok.	Chatten	Cafe



Debat	Ketiga	Pilpres	...	(dari	Hal	1)

C O - C A P TA I N  T i m  N a s i o n a l 
Pe m e n a n ga n  A n i e s  B a swe d a n -
Muhaimin Iskandar (AMIN), Nihayatul 
Wafiroh mengatakan panelis debat 
kedua hingga kelima ditunjuk oleh 
Komisi Pemilihan Umum (KPU).

Hal ini ia sampaikan merespons 
keberatan dari cawapres nomor urut 1 
Muhaimin Iskandar alias Cak Imin 
terkait adanya dua panelis debat 
capres kedua dari pakar Universitas 
Pertahanan (Unhan).

"Debat pertama disepakati, debat 
berikutnya ditunjuk KPU," kata 
Nihayatul kepada, Kamis (4/1/2024).

KPU telah telah mengumumkan 11 
nama yang akan menjadi panelis 
untuk debat capres pada Minggu 
(7/1/2024) mendatang.

Dari deretan nama para panelis, 
terdapat nama KSAL 2012-2014 
sekaligus Ketua Dewan Guru Besar 
Universitas Pertahanan, Laksamana 
TNI (Purn) Marsetio dan Pakar 
Keamanan Universitas Pertahanan, 
Kusnanto Anggoro.

Melihat itu, Cak Imin protes 
lantaran Unhan berada di bawah 
naungan Kementerian Pertahanan 
yang kini dipimpin Prabowo Subianto. 
Pada saat yang sama, Prabowo juga 
menjadi kontestan di Pilpres 2024."Ya, 
terus terang saya protes, karena itu 
mengganggu objektivitas, karena 
apapun Unhan di bawah Pak Prabowo, 
Menhan, karena itu saya protes 
syukur-syukur bisa diganti," kata Cak 
Imin di Ponpes Darul Muwahhidin, 
Garut, Jawa Barat, Kamis (4/1/2024).

Sehari sebelumnya, Komisioner 
Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
August Mellaz mengungkap alasan 
pihaknya memilih tokoh dari Unhan 
sebagai panelis di debat ketiga Pilpres 
2024."Yang kita ambil kan bukan 
masalah itu, kita ambil kompetensi-
nya," kata August saat ditemui di 
K a n t o r  K P U  R I ,  J a k a r t a ,  R a b u 
(3/1/2024).

D a l a m  w e b s i t e - nya ,  U n h a n 
menjelaskan institusinya secara 
t e k n i s  a k a d e m i k  d i b i n a  o l e h 
Kementerian Riset dan Pendidikan 
Tinggi (Kemenristek Dikti) dan secara 
t e k n i s  f u n g s i o n a l  d i b i n a  o l e h 
Kementerian Pertahanan.

Selain itu, terdapat pula nama 
Rektor Universitas Jenderal Ahmad 
Yani, Hikmahanto Juwana sebagai 
salah satu panelis debat ketiga itu. 
Universitas Jenderal Ahmad Yani 
didirikan oleh Yayasan Kartika Eka 
Paksi yang memiliki afiliasi dengan 
TNI AD.

Sebelumnya, Ketua Harian DPP 
Perindo yang juga Wakil Ketua TPN 
Ganjar-Mahfud, Tuan Guru Bajang 
(TGB) Zainul Majdi meyakini bahwa 
MNC Group akan bersikap profesional 
sebagai media penyelenggara debat 
ketiga calon presiden (capres) dan 
calon wakil presiden (cawapres).

Pernyataan itu disampaikan TGB 
menanggapi keberatan dari TKN 
Prabowo-Gibran dengan ditetap-
kannya MNC Group sebagai media 
penyelenggara debat ketiga calon 
presiden (capres) dan calon wakil 
presiden (cawapres).

Tak berhenti di situ, KPU RI juga 

memutuskan memperluas tema 
d a l a m  d e b a t  k e t i g a  P i l p r e s 
2024.Adapun mulanya, tema debat 
yang akan mempertemukan ketiga 
capres  ini  adalah pertahanan, 
keamanan, geo politik, dan hubungan 
i n t e r n a s i o n a l .  Te m a  t e r s e b u t 
diperluas, sehingga nantinya akan ada 
6 subtema.

“Kemarin kan posisinya 4 tema. 
Nah pertahanan dan keamanan tetap 
jadi tema tersendiri.  Kemudian 
hubungan internasional kami expand 
d e n ga n  g l o b a l i s a s i ,  ke m u d i a n 
geopolitik sebagai isu tersendiri itu 
kami expand dengan politik luar 
negeri,” kata Komisioner KPU RI 
August Mellaz dalam keterangannya.

“Jadi ada 6 subtema yang nanti 
dibahas dalam debat ketiga pada 
tanggal 7 Januari 2024,” Sambung-
nyaDia kemudian menjelaskan, 
perluasan tema ini dilakukan untuk 
untuk menyesuaikan enam segmen 
yang nantinya ada di debat. Sehingga 
setiap segmen akan mencakup 
keseluruhan dari tema debat.“Kita 
alurnya enam pertanyaan, biar tidak 
mengubah alur, jadi format alur 
segmen debat pembagiannya sama,” 
ujar August menjelaskan.

Anies-Ganjar	soal	
Contoh	Surat	Suara

Calon Presiden Nomor Urut Tiga 
Ganjar Pranowo, turut angkat bicara 
soal surat suara berformat dua 
paslon, yang dipakai KPU untuk 
simulasi pencoblosan pilpres.Sambil 
mengungkit sejumlah kesalahan 
terkait logistik pemilu, termasuk 
surat-suara dua paslon, Ganjar 
mengingatkan pentingnya KPU 
m e n j a g a  k r e d i b i l i t a s  s e b a g a i 
penyelenggara pemilu dan pilpres.

"Ini KPU, penyelenggara, kok 
berkali-kali minta maaf terus ya. 
K a l a u  m i n t a  m a a f  te r u s  n a n t i 
kredibilitasnya dipertanyakan lho ya. 
Kemarin soal surat suara minta maaf, 
yang ada di kirim di luar negeri. 
Sekarang soal pencoblosan katanya 
ditarik lagi," ucap Ganjar saat ditemui 
w a r t a w a n  d i  B l o r a ,  K a m i s 
(4/1/2024).

Ganjar menilai perlunya KPU 
melakukan supervisi untuk meng-
antisipasi kesalahan. Kesalahan itu 
m e n u r u t  G a n j a r  h a r u s  s e g e ra 
diperbaiki, profesionalitas KPU juga 
harus ditonjolkan."Makanya semua 
keluar dari KPU, kita minta ada yang 
melakukan supervisi, agar tidak 
terjadi kesalahan. Dan mereka akan 
memperbaiki itu, maka profesionalis-
menya mesti ditunjukkan betul-
betul," jelasnya.

Sementara itu, Calon Presiden 
Nomor Urut Satu, Anies Baswedan, 
menanggapi polemik simulasi surat 
suara pilpres 2024, yang berisi hanya 
2 pasangan calon, di Solo Jawa 
Tengah.Anies menilai utak-atik surat 
suara dalam kegiatan simulasi pemilu, 
merupakan tindakan yang tidak 
menghormati rakyat.

"Sudah lah kita tidak usah main-
main begini-begini, tunjukkan apa 
adanya," kata Anies di Ciamis Islamic 
Centre, Kabupaten Ciamis, Jawa Barat, 
Kamis (4/1/2024).

Ia mengatakan sudah semestinya 
KPU membuat spesimen surat suara 
sesuai dengan jumlah paslon yang 

berkontestasi. Menurut Anies, KPU 
tidak menghormati rakyat sebagai 
pemilih jika tidak menunjukkan 
keadaan sebenarnya.

"Kalau jumlahnya tiga calon ya 
sebut tiga. Kalau delapan, ya sebut 
delapan calon. Jadi buat apa diutak-
atik seperti itu, tidak menghormati 
rakyat," ujar dia.

Sebelumnya, pengurus PDIP Solo 
d a n  Ta n g e r a n g  S e l a t a n  j u g a 
memprotes spesimen surat suara yang 
dikeluarkan KPU tersebut. Ketua DPC 
PDIP Tangsel Wanto Sugito menilai 
kejadian itu menunjukkan kualitas 
KPU yang tidak mumpuni.

Wakil Ketua Bidang Organisasi, 
Keanggotaan, dan Rekrutmen DPC 
PDIP Solo juga meminta agar simulasi 
pemungutan suara diulang dengan 
menggunakan spesimen surat suara 
tiga kolom sesuai jumlah pasangan 
calon peserta Pilpres 2024.

Komisioner KPU Idham Cholik 
m e n j e l a s k a n  ke s a l a h a n  d a l a m 
spesimen surat suara pilpres yang 
dipakai dalam simulasi itu tidak 
sengaja. Ia menegaskan KPU tidak 
punya motif apapun."Itu terjadi 
human error yang tidak disengaja, 
tidak ada motif lainnya, kecuali 
memang kekhilafan yang terjadi," kata 
Idham, Rabu (3/1/2024)."Pada 29 
Desember 2023 saya sudah minta 
kepada seluruh KPU di daerah agar 
tidak menggunakan dummy surat 
suara tersebut," ucapnya.

Gibran	Langgar	Pergub
Di sisi lain, Badan Pengawas 

Pemilu (Bawaslu) Jakarta Pusat 
menyatakan cawapres nomor urut 2, 
Gibran Rakabuming Raka melanggar 
aturan bagi-bagi susu di CFD Jakarta. 
Gibran mengaku siap mengikuti 
keputusan dari Bawaslu tersebut.

"Ya, kita ikuti keputusannya saja," 
kata Wali Kota Solo ini di Balai Kota 
Solo, Kamis (4/1/2024).Gibran juga 
mengungkapkan siap menerima 
sanksi apa saja yang nantinya akan 
diberikan oleh Bawaslu.

"Iya, siap (sanksi apa saja)," 
ungkapnya.Putra sulung Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) itu akan melakukan 
evaluasi terkait kegiatan tersebut."Iya, 
udah ya (evaluasi kegiatan tersebut)," 
pungkasnya.

Diketahui ,  Badan Pengawas 
Pemilu Jakarta Pusat (Bawaslu Jakpus) 
memutuskan pembagian susu di area 
car free day (CFD) Jakarta oleh calon 
wakil presiden nomor urut dua, Gibran 
R a k a b u m i n g  R a k a ,  m e l a n g g a r 
Peraturan Gubernur DKI Jakarta 
Nomor 12 Tahun 2016.

"Merekomendasikan temuan 
dengan nomor register 001/Reg/TM/ 
PP/Kota/12.01/XII/2023 tentang 
adanya kegiatan pembagian susu oleh 
cawapres Gibran Rakabuming Raka 
kepada warga yang berada di wilayah 
CFD Jakarta Pusat tanggal 3 Desember 
2023 yang telah diregister pada 
tanggal 11 Desember 2023, sebagai 
pelanggaran hukum lainnya," bunyi 
Surat Pemberitahuan tentang Status 
Temuan, Kamis (4/1/2024).

Surat tersebut ditandatangani oleh 
Ketua Bawaslu Jakpus Christian 
Nelson Pangkey tertanggal 3 Januari 
2024 di Jakarta. Selanjutnya, Bawaslu 
Jakpus meneruskan rekomendasi itu 

ke Bawaslu DKI Jakarta. Nantinya itu 
akan disampaikan ke instansi yang 
berwenang.

Dalam surat pemberitahuan 
tersebut, selain Gibran juga ada tiga 
pihak terlapor lainnya. Ketiga pihak 
terlapor itu ialah caleg dari PAN, Eko 
Hendro Purnomo (Eko Patrio), Sigit 
Purnomo Syamsuddin Said (Pasha 
Ungu), dan Surya Utama (Uya Kuya).

Berdasarkan Peraturan Gubernur 
DKI Jakarta No. 12/2016 tentang 
Pelaksanaan Hari Bebas Kendaraan 
Bermotor (HBKB), pelanggar aturan 
HBKB akan dikenakan sanksi berupa 
surat teguran hingga surat daftar 
hitam. 

"dalam hal ditemukan partisipan 
t idak  memenuhi  aturan dalam 
pengisian acara pelaksanaan HBKB, 
Penyelenggara HBKB akan memberi-
kan Surat Teguran kepada partisipan 
sebagaimana tercantum pada Format 
3 lampiran I Peraturan Gubemur ini," 
bunyi Pasal 9 ayat 2 huruf e di Pergub 
Nomor 12/2016. 

Kemudian, jika pelanggar masih 
melakukan pelanggaran setelah dapat 
surat teguran, maka pelanggar akan 
masuk daftar hitam alias tidak 
diizinkan lagi berkegiatan di HBKB 
atau CFD. "partisipan yang telah 
diberikan Surat Teguran sebagaimana 
d i m a ks u d  p a d a  h u r u f  e ,  te t a p 
m e l a k u k a n  p e l a n g g a r a n  p a d a 
pelaksanaan HBKB berikutnya 
dan/atau berdasarkan hasil evaluasi 
Tim Kerja HBKB, tidak diperbolehkan 
lagi untuk mengisi kegiatan dalam 
pelaksanaan HBKB selanjutnya 
dengan diberikan Surat Daftar Hitam 
sebagaimana tercantum pada Format 
4 Lampiran I Peraturan Gubernur ini," 
bunyi  huruf  f  pada pasal  yang 
sama.(wid,rls,ant/dya)
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Dari deretan nama para panelis, terdapat 
nama KSAL 2012-2014 sekaligus Ketua 
Dewan Guru Besar Universitas Pertahanan, 
Laksamana TNI (Purn) Marsetio dan Pakar 
Keamanan Universitas Pertahanan, Kusnanto 
Anggoro yang dini la i  terkait  dengan 
Kemenhan yang saat ini dipimpin Capres 
nomor urut 2, Prabowo

Protes juga dilayangkan karena MNC Group 
milik Ketua Umum Partai Perindo Hary 
Tanoesoedibjo menjadi salah satu stasiun 
televisi penyelenggara debat Pilpres ketiga. 
Diketahui Perindo mendukung pasangan 
nomor urut 3, Ganjar-Mahfud MD.

Tema debat diperluas. Bila awalnya hanaya 4 
yaitu pertahanan, keamanan, geo politik, dan 
hubungan internasional, kini menjadi 6 
dengan tambahan globalisasi dan politik luar 
negeri.

Harga terbaru LPG non PSO 
dikutip dari situs resmi Pertamina:

Tentang Debat 
Ketiga Pilpres 2024
Kontroversinya

Hari,	tanggal:  Minggu, 7 Januari 2024
Waktu: 19.00 WIB
Durasi: 120 menit
Lokasi:  Istora Senayan, Jakarta Pusat.

Jadwal Debat

-	Pertahanan
-	Keamanan
-	Hubungan	Internasional
Globalisasi (subtema)
-	Geopolitik
Politik luar negeri (subtema).

Tema Debat 
Moderator:
- Anisha Dasuki
- Aryo Ardi
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insiden ini telah diumumkan sebanyak 
84 orang."

Sebelumnya dilaporkan bahwa 
103 orang tewas dalam ledakan di Iran 
selatan di makam Jenderal Garda 
Revolusi Qasem Soleimani, ketika para 
pelayat berkumpul tepat empat tahun 
setelah dia tewas dalam serangan 
drone Amerika Serikat.

Revisi jumlah korban tewas ini 
juga dikonfirmasi oleh kepala layanan 
darurat Iran, Jafar Miadfar.  Dia 
m e n g a t a k a n  p e n g h i t u n g a n 
sebelumnya disebabkan oleh fakta 
bahwa beberapa jenazah te lah 
terpotong-potong dan dihitung 
"beberapa kali."

Miadfar mengatakan bahwa 284 
orang terluka dalam apa yang oleh 
otoritas disebut sebagai "serangan 
teroris" di kota Kerman di Iran selatan. 
Dia menambahkan bahwa "195 orang 
masih dirawat di rumah sakit."

L e d a k a n  p a d a  h a r i  R a b u 
( 3 / 1 / 2 0 2 4 )  i t u  m e n g h a n t a m 
kerumunan orang yang memperingati 
kematian jenderal Garda Revolusi, 
Qasem Soleimani, yang terbunuh 
dalam serangan AS tahun 2020 di 
Baghdad, Irak.

B e l u m  a d a  k e l o m p o k  y a n g 
mengaku bertanggung jawab atas 
ledakan itu. Namun, ledakan tersebut 
terjadi di tengah meningkatnya 
ketegangan akibat perang Israel-
Hamas di Gaza dan pembunuhan 
seorang pemimpin senior Hamas di 
Lebanon pada hari Selasa (2/1/2024) 
lalu.

Amerika  Ser ikat  pada  Rabu 
(3/1/2024) langsung menyangkal 
tuduhan bahwa negaranya atau Israel 
menjadi dalang serangan mematikan 

JAKARTA	 - Kementerian Luar Negeri 
dan Kedutaan Besar RI di Beirut dalam 
keadaan siaga untuk mengevakuasi 
warga negara Indonesia (WNI) di 
Lebanon. Langkah ini menyusul 
perang Israel-Hamas yang kini meluas 
hingga ke Lebanon selatan.

Juru bicara Kementerian Luar 
N e g e r i  L a l u  M u h a m m a d  I q b a l 
mengatakan bahwa Kemlu dan KBRI 
Beirut terus berkomunikasi dengan 
W N I  d a n  p a s u ka n  p e rd a m a i a n 
I n d o n e s i a  d i  L e b a n o n  u n t u k 
m e n g e t a h u i  k a p a n  e v a k u a s i 
diperlukan.

"Sampai  saat  ini  belum ada 
peringatan dari sistem kami untuk 
melakukan evakuasi. Namun, pada 
saat dibutuhkan, kami lebih dari siap 
untuk melakukan evakuasi saudara-
saudara kita di Lebanon," kata Iqbal 
kepada wartawan di Jakarta, Kamis 
(4/1/2024).

Dia menuturkan bahwa konflik 
yang saat ini sedang berlangsung di 
perbatasan Israel dan Lebanon, jauh 
dari wilayah Lebanon itu sendiri.

Meski demikian, Iqbal mengatakan 
bahwa Kemlu telah menyiapkan 
seluruh infrastruktur yang diperlukan 
untuk evakuasi, termasuk kendaraan 
dan jalur evakuasi, kecepatan, hingga 
orang yang bakal memimpin proses 
evakuasi. Jumlah WNI di Lebanon 
mencapai 217 orang.

" D i  s e l u r u h  K B R I ,  k a m i 
mempunyai rencana kontingensi 
apalagi di daerah-daerah konflik. 
K o n d i s i n y a  k a m i  s i a p  u n t u k 
melakukan evakuasi kapan pun," kata 
Iqbal.

K e t e g a n g a n  d i  p e r b a t a s a n 
Lebanon-Israel terus meningkat 

setelah Hizbullah dan Israel terlibat 
baku tembak di perbatasan sejak 7 
Oktober 2023, ketika kelompok 
p e r l a w a n a n  P a l e s t i n a  H a m a s 
melancarkan serangan tak terduga ke 
Israel.

Serangan itu telah menyulut 
konflik yang melibatkan kelompok-
kelompok bersenjata lain yang 
bersekutu dengan Iran di seluruh 
kawasan Timur Tengah.

Konflik dikhawatirkan meningkat 
setelah salah satu petinggi Hamas, 
Saleh al-Arouri, terbunuh dalam 
serangan pesawat nirawak Israel di 
kantor Hamas di ibu kota Lebanon, 
Beirut pada Selasa malam (2/1/2024).

Juru Bicara Kementerian Luar 
N e g e r i  I r a n  N a s s e r  K a n a a n i 
memperingatkan bahwa pembunuhan 
terhadap para pemimpin Hamas pasti 
a k a n  m e n c i p t a k a n  g e l o m b a n g 
perlawanan dan motivasi untuk 
melawan pendudukan Zionis, tidak 
hanya di Palestina tetapi juga di 
kawasan Timur Tengah.

Jumlah	Korban	Bom	di	Iran	
84	Orang

Sementara itu, Otoritas Iran pada 
hari Kamis (4/1) merevisi jumlah 
korban tewas akibat ledakan bom 
pada peringatan kematian seorang 
jenderal terkemuka. Otoritas Iran 
mengatakan dua ledakan di selatan 
negara itu menewaskan 84 orang.

Dilansir AFP, Kamis (4/1/2024), 
kantor berita resmi Iran, IRNA, 
mengutip Menteri Dalam Negeri 
Ahmad Vahidi yang mengatakan 
bahwa "menurut statistik forensik, 
sejauh ini jumlah korban tewas dalam 

di Iran saat upacara mengenang 
jenderal utama Iran yang tewas 
terbunuh empat tahun lalu oleh AS di 
Iran.

“AS tidak terlibat dalam bentuk 
apapun, dan tuduhan apa pun yang 
mengatakan sebaliknya tidak masuk 
akal," ujar juru bicara Departemen 
Luar Negeri Matthew Miller dalam 
pengarahan pers."Kami tidak memiliki 
alasan untuk percaya bahwa Israel 
terlibat dalam ledakan ini," sambung 
dia.(reuters,ant,ist,wid/dya)

Timur Tengah 'Siaga I', 
Kemlu Bersiap Evakuasi WNI 

Demonstrasi	anti-Israel	meningkat	di	Iran	usai	84	orang	tewas		korban	tewas	akibat	ledakan	bom	pada	peringatan	kematian	seorang	jenderal	terkemuka.	(ist)

ADU GANAS 
ANTARA RUDAL
IRAN VS RUDAL 
ISRAEL

IRAN
Rudal	Balistik	Jarak	Pendek	(SRBM)	

Dezful....................................................................

Qiam 1...........................................................

Shahab 12..............................................................

Fateh 110...............................................................

Khalij Fars..............................................................

1000 Km

700-800 Km

500 Km

300 Km

300 Km

Rudal	Balistik	Jarak	Menengah	(MRBM)	

Khorramshahr.......................................

Sejjil.......................................................................

Ghadr 1.................................................................

Sahab 3.................................................................

2000-4000 Km

2000 Km

1800 Km

1300 Km

Rudal	Serangan	Darat	(LACM)	

Meshkat...............................................................

Hoveyzeh.............................................................

Quds 1............................................................

Ya Ali........................................................................

2000 Km

1350 Km

700-800 Km

700 Km

Rudal	Peluncur	Luar	Angkasa	(SLV)	

Zuljanah..................................................

Safir........................................................................

Qased....................................................................

4000-5000 Km

2100 Km

2200 Km

ISRAEL

Rudal	Balistik	Jarak	Pendek	(SRBM)	

Jericho 1................................................................. 500 Km

Rudal	Balistik	Jarak	Menengah	(MRBM)	

Jericho 3.................................................

Jericho 2.................................................
4800-6500 Km

1500-3500 Km

Rudal	Serangan	Darat	(LACM)

Delillah.......................................................... 250-300 Km

Rudal	Serangan	Udara	(ALCM)

Delillah............................................................. 75-100 Km


